
“真是愁啊，窗前这大树实在太高太茂盛了！”近日，钱江晚

报“记者帮”接到杭州朝晖七区一位居民发来的求助。

朝晖七区是老小区，这次求助的居民住在该小区98幢，“楼

前有大树虽好，但树木过于高大，一是遮蔽了阳光，基本上要到

中午12点，阳光才会晒到低层住户；二是大树靠在楼房墙上，存

在一定的安全隐患；三是大树多年没修剪，有很多枯枝断枝。”

该居民表示，一直想申请对这棵大树进行修剪，但以前因为

有电线通过未能实现。“现在小区电线已经‘上改下’，大树应该

可以修剪了，能否帮忙问问社区，啥时候可修剪。”

居民发愁：
98幢周围树木又多又高挡住阳光

朝晖七区环境优美，绿树不少，白色的墙面和绿树相得益

彰。

比起其他楼幢，98幢周围的树木更加密集高大，形成一个半

圆形的“包围圈”，枝叶最高处达到四五层楼高。离楼幢最近的一

棵树紧紧依偎着外立面，树枝几乎将居民窗户遮得严严实实。

住在98幢六楼的一位住户说：“树木一直很茂盛，可能因为

我住得比较高，影响不大。”

而住三楼的另一位住户却吐起了苦水：“树木遮挡了阳光。

一天到晚，家里都要开灯，不然都是黑乎乎的。”她补充说，连楼

道里白天也是黑的，“如果能适当修剪树木，阳光就能照进来，情

况就会好很多。”

也有居民表示，树木长得又高又密，好处是天气热时能遮

阳，家里温度会低点；坏处是低楼层光照不充足。“老小区修剪树

木很麻烦的，征求意见时，有些人愿意有些人不愿意。你看，有

些树长到那么高也没修剪，就是因为难以协调各家的喜好。”

社区表示：
过渡性的应急方案，可解决阳光问题

钱江晚报记者随后联系了塘南社区。

社区工作人员表示，的确有98幢住户到社区反映过这个问

题。

小区里的树木其实都进行过绿化修剪。比如 92 幢前面的

一排树木，全修剪到一楼高，看起来很清爽。但 98 幢情况有点

不太一样。

“他们要求进行大型修剪，这是需要申报批准后才能进行

的。如果审批通过，正常修剪时间是秋冬季，也就是说，现在去

申请的话，98幢边的那棵大树可能要等到下半年才能进行大规

模修剪。”

居民很着急，怎么办？

社区提出了一个过渡性的应急方案，“我们可以找绿化单位

先进行应急修剪，这样至少能解决大树遮挡阳光的问题。进一

步的修剪，则要等到审批通过后根据相关要求进行。”
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社区提出一个应急方案和一个长远方案
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这两天，杭州五联西苑附近不

少居民向钱江晚报“记者帮”询问：

去年 9 月 22 日杭州地铁 19 号线开

通运营，沿线的五联站至今还没有

开通消息。五联站门口的文三西路

路面已恢复双向通行了，这个站点

也快建好了，究竟什么时候能在这

里坐上地铁？

读者张女士家住康乐新村，工

作地点在杭州火车东站附近，平时

乘坐 179 路公交车上下班。几年

前，她听说家门口将有一条地铁线

通往杭州东站，由衷高兴。“179 路

早高峰很挤，我想着如果能在家门

口坐地铁去公司，会方便许多。”

接下去，张女士看到，离家不远

的道路半封闭，房子拆了，开始建地

铁站；去年，地铁站有了出入站口，

还挂上了站牌；今年，原本封闭的道

路重新浇筑了沥青、划好了交通标

志，绕道走的公交车也恢复了双向

通行。

“上个月，19 号线文三路站开

通，我还以为五联站会一起开通，可

是，并没有。又一个多月过去了，小

区又有人说五联站已经建好，马上

要开通了。”

前天，网上一则关于地铁五联

站的消息让张女士心情又急切了一

些：“我看着像是地铁的回复，说五

联站依照批准的要求，目前已经完

成了车站工程的建设，但涉及试运

营的相关手续还不完备，会尽快完

善该站试运营的相关手续，尽早纳

入全线运行。也不知真假。”

张女士问，如果它是真的，站点

是不是很快就能投用呢？

昨天，钱江晚报记者去现场看

了看。

备受关注
杭州地铁19号线五联站
要开通了？
地铁集团：已完成建设，但手续还不完备
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备受关注的五联站究竟什么时候

能开通？

记者随后采访了杭州市地铁集

团。

地铁集团表示，根据杭州市轨道

交通线网规划，五联站是19号线西溪

湿地北站-文三路站区间风井，预留

车站条件。现在这里已经完成工程建

设，但相关手续确实还不完备。等手

续完备，会尽快开通的。

另外，19 号线上的驿城路站同样

很受关注，驿城路站的部分出入口已

经完全成型，有的门楣都安装好了。

“驿城路站为 19 号线与拟建设

18 号线的交叉节点，因此预留设置车

站条件，目前同样为中间风井的功

能。今后若18号线进入建设程序，地

铁集团会进一步完善该节点方案，并

及时完成相关上报、审批手续。”地铁

集团表示。

地铁集团：
五联站是区间风井
预留了车站条件

在地面上看，已经能看到五联站

三处出入口：一处位于古墩路文三西

路口，为E口；一处在五联西苑小区边

上；还有一处在五联西苑小区对面，为

D口。

D口已基本完成建设，站牌、门楣

等都已安装好，就连边上的升降电梯

厅都完成了，看上去已具备投入使用

的基础，就是有铁栅栏拦着，还贴有

“暂缓开通 请勿进入”的提示。

“这个口子在正月里就开始铺设

地砖了。”边上的商家说。

E口也有了雏形，虽然铁门紧闭，

门口堆满建筑材料。E 口有上盖物

业，边上搭了脚手架，外围有围栏拦

着，工人进进出出，正在对上盖物业进

行立面等装修。

位于五联西苑小区边、文三西路

北侧的出入口,绿色围挡围了很大一

块面积，里面有一栋新建的5层楼，边

上三台吊机正在忙碌工作。

记者从围墙上的牌子里得知，这

里为“杭州机场轨道快线出入段线明

挖工程-蒋商办复建工程”，围挡计划

拆除时间为今年年底。“里面就有一个

地铁口。”相关负责人告诉记者，不过，

完工日期还不好说。

现场走访：
五联站三个出入口
已基本建成
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五联站出入口之一


